02-02-09 — 1 歳までの乳児には『ハチミツ』を与えないで下さい

(*) 厚生労働省

ハチミツを与えるのは 1 を過ぎてから

重要なお知らせ

赤ちゃんのお母さん・お父さんやお世話をする方へ

- 1. 1 歳未満の赤ちゃんがハチミツを食べることによって 乳児ボツリヌス症にかかることがあります。
- 2. ハチミツは1歳未満の赤ちゃんにリスク(⇒危険度)が高い食品です。
- 3. ボツリヌス 南は熱に強いので、通常の加熱や調理では死にません。 1歳未満の赤ちゃんにハチミツやハチミツ入りの飲料水・お菓子などの 食品は与えないようにしましょう。(⇒特に、外国製には気を付けましょう。)

1歳未満の乳児には 与えないで下さい

出来れば

2歳過ぎてから



食品事業者の方へ

ハチミツおよびハチミツを含む食品は「1 歳未満の乳児には与えないで下さい。」という情報を、表示な どにより消費者に分かりやすく提供するようお願いします。(⇒表示してない商品も有ります、注意を。) 乳児ボツリヌス症は、国内では、1999 年以降 16 例。米国では毎年 100 例以上の報告があります。

その他「"生卵"使用の料理(=卵かけご飯など)」や十分加熱されていない「肉類」もバイ菌がいるこ とも有るため要注意です。また、それらを調理した"まな板や包丁・箸(はし)等"も良く洗わずに離乳食作 りに使用すると、赤ちゃんにとっては、『安全と言えない』こともあり、死亡や障害が残る場合も有ります。 1歳半過ぎる頃には、赤ちゃんも丈夫になり、抵抗力も強くなります。それまで我慢・注意をお願いします。